

L'Invalide à la tête de bois.

Numéro d'inventaire : 1979.27626

Auteur(s) : Michelet

Paul Steck

Type de document : image imprimée

Éditeur : Ancienne Maison Quantin (7, rue Saint Benoît Paris)

Imprimeur : Ancienne Maison Quantin

Période de création : 4e quart 19e siècle

Date de création : 1890 (vers)

Collection : Imagerie artistique. Série 12 ; n° 14

Description : gravure de reproduction chromotypographique feuille jaunie traces de colle sur les bords ruban adhésif au dos de la feuille

Mesures : hauteur : 377 mm ; largeur : 280 mm

Notes : Illustration pour l'histoire du valeureux et courageux Fagotin blessé de nombreuses fois et récompensé par l'Empereur, qui termine sa vie comme invalide de guerre. signatures dans la gravure : "Paul Steck - Michelet sc." Steck (Paul) : dessinateur et illustrateur. Actif fin 19e siècle Michelet : Graveur sur bois 19e siècle texte publicitaire au verso

Mots-clés : Formation idéologique, religieuse et morale au sein de la famille

Histoire et mythologie

Imagerie

Filière : aucune

Niveau : aucun

Autres descriptions : Langue : Français

ill. en coul.

IMAGERIE ARTISTIQUE
Série 12. — N° 14.

L'INVALIDE A LA TÊTE DE BOIS

ANCIENNE MAISON QUANTIN
7, rue Saint-Benoit, Paris.



Au pont d'Arcole, le soldat Fagotin a le nez enlevé par un biseau.



Le général Bonaparte, qui l'a remarqué, lui fait don d'un nez en argent, et le nomme caporal.



A Austerlitz, un coup de sabre lui enlève l'oreille gauche et un projectile lui creve l'œil droit. Cependant il prend un drapeau à l'ennemi.



L'Empereur donne à Fagotin les galons de sergent, lui fait mettre un œil de verre et une oreille en peau de lapin.



A Friedland, un éclat d'obus enlève à Fagotin la joue droite, la langue et la mâchoire; mais il fait prisonnier un général ennemi.



L'Empereur lui fait confectionner une mâchoire; puis on lui applique une joue en peau de veau. Napoléon, lui brant amicalement l'oreille qui lui reste, lui donne la Croix d'honneur.



A Ratisbonne, l'explosion d'une mine enlève à Fagotin ce qui restait encore en état de sa tête.



Le chirurgien a reconstruit avec du bois et les fragments déjà rapportés une nouvelle tête à Fagotin. L'Empereur lui dit alors : « Cette fois, je te fais invalide !... »



Fagotin a été bien nommé l'Invalide à la tête de bois; sa physionomie ne se modifie guère, mais il vieillit. Il est un sujet de curiosité pour les enfants.